

Portavoz de la Federación

**mujeres
libres**

AEP - CDHS
BARCELONA

de España en Exilio

ESPAÑA VIVA

¿Accidente? ¿Sabotaje?

Han transcurrido varias semanas desde que se produjo el desgraciado accidente del choque de los fatídicos bombarderos nucleares que vuelan constantemente sobre Europa portadores siniestros de los artefactos de destrucción de la humanidad, durante el suministro de esencia, sobre el pueblecito almeriense de Palomares.

Quisieron en principio, como lo habían hecho ya en otras ocasiones, ocultarlo pero no les ha sido posible; no por que en la conciencia de "hechores y consentidores del hecho se haya producido el menor remordimiento por la suerte y el daño causado a los habitantes de Palomares y pueblos limítrofes. No. ¿Que puede importarles /tar "tales minucias" a las conciencias monstruosas que son capaces de gas cantidades fantásticas de millones en la construcción de artefactos y aparatos de destrucción, mientras hay millones de seres humanos que carecen de los medios más indispensables de subsistencia? ¿Y que se puede esperar de los que escondidos bajo el manto de cristianismo, se denominan salvadores de España haciendo constantemente fé de su "cruzada de paz", mientras ma venden grandes aercaas de terreno productivo y autorizan la construcción en ellos, de las bases aercaas nucleares más importantes de Europa, convirtiendo a España en una "Colonia Americana"?

AEP - CDHS

BARCELONA

Desde que se levantó la punta del telón que cubre el drama de Palomares, hemos visto aparecer en revistas y periódicos, en emisoras de radio y televisión, en conferencias de prensa, en fotografías cte cte, diferentes opiniones más o menos sensacionalistas. La negativa de Fraga Iribarne al peligro de radiación en su primera conferencia de prensa sobre lo ocurrido, hasta sus manifestaciones exhibicionistas bañándose en el Mediterraneo con el embajador americano y sus respectivos vastagos. La indemnización americana al "go bierno español". La traída a España de los aparatos más modernos de sondaje marítimo y terrestre. La cifra de un millón de gastos diario en la búsqueda de las "BOMBAS" El cordón de fuerzas americanas al rededor del aerea afectada por el siniestro; el esgundo cordón formado por la guardia civil española. El nerviosismo de las autoridades americanas, la vigilancia de las autoridades españolas por todo el país, que las mentalidades simplistas han creído e interpretado como medidas de protección y saneamiento; las manifestaciones del jerrarca militar americano "La historia del accidente de Palomares, si algun dia llega a escribirse en toda su verdad, será la historia más grande de nuestro tiempo," han dado, por fin, que pensar a algunos, y de conclusión en conclusión, se hace del dominio público, que el objetivo primordial casi único de tan costosa búsqueda, se debe a que uno de los bombarderos accidentados llevaba la clave secreta para poner en marcha el dispositivo de defensa y ataque atómicas de los Estados Unidos

Siguiendo el hilo del enbrollo el Gobierno franquista ocultando la verdadera situación con el gobierno americano hace público su prohibición de que vuelen los bombarderos nucleares sobre España continuará....

¿MATRIARCADO O DUALISMO ARMÓNICO ?

Viena 17 de Julio lunes de mañana
 en el tercer Congreso de la "Liga
 Internacional" de Mujeres por la
 P A Z y la L I B E R T A D.....
Eugen Relgis

AEP - CDHS
 BARCELONA

Han llegado de casi todos los países europeos y de los demás continentes, a esta Capital donde la derrota es más aplastante y donde la vida es, para muchos, una lenta tortura que parece sin comienzo ni fin. Aquí, la madre arrulla a su niño hambriento que mama en vano en sus pechos agotados. Pero no es esta la imagen que las hizo acudir, si no dos palabras que deben convertirse en dos realidades: "P A Z", entre las naciones que habían sido empujadas hacia los mataderos infernales precisamente en nombre de la "Paz que está forjándose con las armas" según la mentira de algunos de sus dirigentes; Libertad para el pueblo que debe realizar su propio destino (¿Está preparado para eso?) y para que el individuo que debe mantenerse firme, alta la frente, sin collar numerado, sin obsesión del Estado "Protector", en todas partes presente y benéfico de cada uno y de todos.

Están reunidas aquí las mujeres que han fijado en este planeta los jalones que señala ruta nueva de la especie humana. Pues su evolución puede hallar otro rumbo cuando la mujer, la otra mitad, vuelva a ser plenamente consciente de su misión y no se pliegue más al papel de veleta emperifollada, o de instrumento pasivo de la voluntad masculina, de ser inferior que nunca llega a la madurez intelectual y espiritual, de muñeca que exige siempre nuevos adornos, - o de madre prolífica, o de ídolo con sonrisa enigmática, avispero de vanas pasiones, con las tentaciones astutas e insaciables del sexo.....

Del palco de la prensa, contemplo la reunión de aquellas que constituyen la vanguardia de los combatientes. Hubo una vez un reinado de las amazonas, que cabalgaban valientemente y apuntaban la saeta con toda maestría. Siempre ha existido, - y bastante en este siglo-, "hepcinas" con la cabellera apretada bajo el casco y el seno estrujado por la armadura o la túnica. Muchas permanecieron de hembras- presas o sirenas- languideciendo en salones aristocráticos, en hoteles o salas de bailes populares, mientras otros, pobres y obscuras, corroidas por vicios y pecados artificiales, esperaban- y esperan todavía- en tabernas y esquinas de la calle. Y tantas más, millones, en su anhelo de igualdad e independencia, han logrado de desentranzarse en parte de su servidumbre, casera para cargarse nuevamente con una servidumbre burocrática o industrial.

En la evolución de la vida social, han aparecido algunos "tipos" de mujeres desconocidas en otro tiempo. Conozco la mujer periodista la mujer prolifera, la prostituta legal o, clandestina. Pero no estamos todavía acostumbrados a tratar con la mujer cerebral, con la su-

.....

.....
 puesta intelectual que sabe perorar en mítines políticos y en parlamento, con la doctora que logra ser profesora en la Universidad y aún ministro, con tantas "profesionales libres" que penetran paulatinamente y triunfantes en los dominios prohibidos hace dos o tres generaciones: en diplomacia, administración pública, alta ciencia, educación, economía, y en la técnica arriesgada de la guerra o en los consejos revolucionarios.

¡Extrañas figuras, para los racionalistas ingenuos e inclusive para los aficionados de sensaciones frías! Cuando la máquina de pensar empieza a funcionar a toda marcha en el cerebro de la mujer, ella acapara su feminidad, la transfigura, afinando o endureciendo la fisionomía y esterilizando el cuerpo. Todos los instintos deben sufrir el control de la nueva conciencia. Los sentimientos se vuelven más refinados; las ideas, frías, como cristales multicolores se mezclan con los calidos efluvios del corazón.

Ingertada la cultura en la ignorancia genuina del sexo, aparece entonces una especie de monstruo en el que el sueño se enteteje con la acción. La hembra y el macho se una en un nuevo ser que nada tiene de la belleza del gornafrodita clásico. Parece asexual, y en muchos casos llega a ser así. sin embargo, la voluptuosidad no está anulada, sino transpuesta y sutilizada en otra matriz, en la del cerebro. También las ideas tienen sexo: su orgía, debajo del cráneo, amplia y compleja, igual que en el mundo "abstracto" encerrado allí.

Estos pensamientos surgen en mi mente, sin quererlo, mientras estoy mirando a las mujeres en la platea. En su mayoría, tienen esa expresión específica en la que no reconozco la gracia femenina natural: Ni siquiera su vestido me ofrece esa ilusión de invernadero florido, habitual en una sala de teatro durante la función. Muchas de estas mujeres tienen una apariencia en cierto modo esquemático, monacal. Rostros concentrados, descoloridos; labias apretados, ojos hundidos, en los cuales sorprende raras veces los reflejos del ensueño y la ternura maternal, pero sí esa firmeza que debe proseguir, inflexiblemente, por el recto camino.

Cada una de ellas representa en su país una agrupación que tiene sus victorias todavía modestas, pero que en esta reunión constituyen, todas juntas, una realidad considerable. De América y el Imperio británico, del Asia y Africa, de Francia, Escandinavia y los balcanes ellas acudieron aquí en una especie de Parlamento internacional, donde está excluida la retórica vana. Palabras claras, decididas, a menudo subrayadas por un gesto. La voz parece más bien impersonal, como un mensaje colectivo a través del que resuenan el drama de las naciones de alrede los mares y océanos, y de los países por donde pasará los cañones aplastates de Marte.

Siento que estoy viviendo momentos que tendrán repercusiones mundiales y seculares. Pues ellas, las delegadas, de tantas Ligas y Agrupaciones, puntualizan en sus resoluciones una acción cuya influencia será eficaz en la educación del niño (aquí está la raíz de todos los problemas sociales), en el desharmen (la negativa de matar t destruir especialmente en los países anglo-sajones y escandinavos, se

.....
 deben en gran parte a la propaganda), en política (esta es sin duda la red infernal en la que se embrollan los pueblos y aún muchas individualidades creadoras), en economía, en técnica, en cultura positivamente humana. Todo está formulado desde un punto de vista práctico, para actuación inmediata, sin falsos compromisos. Pacifismo, internacionalismo: Todos los debates están coordinados en torno a estos dos ejes. La idea es verdaderamente una fuerza. No he llegado a esta convicción por el filósofo Fouillé y su concepto de las "ideas-fuerzas" sino gracias a estas mujeres que me parecieron en su solidaridad, espontánea y lúcida, madres espirituales de las generaciones venideras, sanas, liberadas del terror de la guerra y de las injusticias sociales.

Después de la gran matanza, los hombres-padres, esposos hijos-están desorientados y exhaustos. Demasiado a menudo los frenos y manubrios tiemblan en sus manos. La mujer se apodera de ellos, en las horas graves de la contienda, y ahora no quiere abandonarlos.

¿Quién proclama, hoy todavía, la prioridad de un esbozo o del otro? ¿El privilegio masculino puede conservarse, acaso, sin competidores, sin lucha? La historia de la humanidad, y no la de sus temporarios, está constituida por el trabajo y las luchas, de cada día, de millones de individuos voluntariosos y rebeldes, que sacuden de sus espaldas a los parásitos hereditarios y sacrosantos. También la mujer empieza a librarse de su parásito macho que la forzaba a engendrar "carne de cañón", sin sospechar otro drama, de las enlutadas cuyas manos curaban las llagas y heridas, olvidando que tenían y tienen la posibilidad de evitar los desastres bélicos.

Estoy seguro ahora de que ninguna mujer consciente no exige ya "su héroe", un mutilado; pero condecorado (recuerdo las amargas inventivas de Andreas Latke, en su llamado a las madres y esposas) ¿Sabrá finalmente oponerse a la partida de los trenes llenos de soldados llevados a la matanza? "La otra mitad" comienza a preguntarse y razonar. Incitada también por su instinto materno, esencialmente pacífico, ella puede reconocer antes que el hombre la verdad creadora de la solidaridad y del amor, por encima de las fronteras y los gobiernos. Alumbrados en dolores, la mujer siente más profundamente la vanidad del sacrificio "patriótico". El hijo es suyo, y permanece así, aun si ha sido criado lejos de su hogar o ha llegado ya a la mitad de su existencia.

El antiguo matriarcado se me aparece cual una enérgica advertencia, y una divisa que tiene que brotar nuevamente y cumplirse en este mismo siglo. Un secreto hoguillo de hombre me hace sonreír, pero sigo en mis preguntas. ¿No estamos, acaso, en el crepúsculo del poder masculino? Y, para salvar a la especie; la mujer ¿No debe empuñar los frenos del destino y mantenerse firme, virilmente mientras tantos hombres yacen en cementerios, y otros tantos - si no inválidos mutilados - han perdido el ánimo, envenenados por odios, hundidos en su desesperanza..

Dice una leyenda griega que los seres humanos fueron integrados, en tiempos remotos, y que han sido separados en dos mitades que

A PROPOSITO DE UNA APRECIACION SOBRE LA
AGRUPACION "MUJERES LIBRES"

AEP - CDHG
 BARCELONA

Por uno de nuestros compañeros,
 publicado en el número 385 de
"LE COMBAT SYNDICALISTE"

Si compañeros y hombres que amais la libertad; es necesario crear una "Agrupación de Mujeres Libres", donde podamos formarnos y expresarnos por medio de este portavoz.

Nosotras las mujeres, tenemos las mismas convicciones y el mismo sentimiento, en todo lo que hace referencia a la lucha, en pro de nuestro ideal, de la libertad del ser humano y, de la lucha social que nos entraña a todos, sin distinción de sexo.

En realidad esta Agrupación, fué y debe ser, para captar compañeras, que jamás se hubieran manifestado en un Movimiento masculino, aun teniendo las mismas posibilidades y los mismos conocimientos de sociología y que, su sentimiento hubiera estado completamente compenetrado con la afinidad del mismo. Empero nadie pudo negar, que hemos llevado una acción de complemento, inapercibida, por que no hemos sabido reivindicar nuestra personalidad, siempre ha sido en segundo plano, y en el plan de compañera deX, que hemos traído bajado.

Quizá estas paginas, tendrán la virtud de podernos permitir el expresarnos y poder decirnos, que no queremos ser superiores; si no llegar al nivel del respeto mutuo, humano y comprensivo, para el buen entendimiento de nuestros expuestos. De analizar las palabras, no ya cuando van dirigidas a la mujer, si no cuando os dirigis al mismo sexo pero que creéis debil frente a vosotros, o bien creéis lo contrario, y entonces inconscientemente, el orgullo "ruinoso" de hombre, busca dominar por miedo a ser dominado. A lo que yo pido reflexión, por que queriendo aposentar la fuerza, mermais la razón.

Creer que el hombre es superior o inferior a la mujer, es un error de concepción. Todos somos diferentes, y cada uno de nosotros debemos aportar, lo que nuestra fuerza nos conceda, a beneficio de una concordancia colectiva.

Imponer un sistema por otro, no sirve para nada. Sin embargo estudiar una idea equivoca a nuestro entendimiento, es, la luz de una verdad. Verdad que conduce a la reconciliación y sugestión de una tercera idea, de la cual podemos ser recompensados todos. Rechazar por sistema, es disminuir la sensibilidad de los demás.

Nada más hermoso que la simplicidad de un pensamiento, expuesto con sencillez por cualquiera de nosotros, -sin distinción de sexo- y la recopilación de diferentes ideas agrupadas bajo una misma finalidad, buena predisposición y comprensión de los hombres, sin menospreciar la aportación de nadie, por pequeña que esta sea.

..... Nuestro espíritu de abnegación hacia los seres que nos rodean, a menudo nos vuelve débiles, y no, moralmente si no en el genio o carácter, minimizando el desenvolvimiento de nuestro propio pensamiento. Por el contrario, el hombre, fácilmente emplea su fuerza física y su desbordamiento de palabras erguidas de su propio yo, sin tener en cuenta los sentimientos de los demás y mucho menos si se trata de la presencia de una mujer. La explosión de palabras estruendosas en un momento de "superioridad" masculina (que llega en la mayoría de los casos), con un poco de observación, ya no diré de psicología, nos damos cuenta que, ante la incompenetración del sentido y de la idea en sí, emplea la fuerza, por la cual, si bien hay eclosión, jamás llega a dar fruto.

No obstante, tengo que hacer una observación; y es, que no todos los hombres se presenta bajo este antifaz. Pero en general, y en el temperamento español en particular, impera, el predominio del hombre sobre la mujer, el cual debemos sacudir de nuestras espaldas con energía.

Sara Guillén

AEB-CDHS
BARCELONA

FRANCISCO ABARCA DETENIDO

Cuando cerrábamos el presente número de nuestro portavoz, nos llega la noticia de que nuestro joven compañero Francisco Abarca, ha sido detenido nuevamente en la frontera Fraco- Belga siendo portador de propaganda libertaria destinada a España.

Ignoramos si es cierto que nuestro compañero fuera portador de dicha propaganda, lo que ni nosotros ni nadie puede ni debe ignorar es que debido a una falsa acusación el gobierno suizo reclamó a nuestro compañero y que después de un largo proceso, como no pudieron comprobar su falsa acusación, fué puesto en libertad, y las autoridades belgas le concedieron derecho de asilo.

No nos extrañaría que antes su nueva detención, las autoridades franco-Suizas intente abrir nuevamente el proceso incoado, por lo que estamos alerta y dispuestas a llegar a cuanto sea necesario, para impedir tal atropello.

Nos permitimos ~~denunciar~~ el hecho paradójico de que mientras los responsables de siniestro habido en Palomares y pueblecitos limítrofes crimen de lesa humanidad, cruzan impugnantemente cuantas fronteras hallan a su paso, la policía internacional aceca y se ensaña cobardemente en vigilar y encarcelar a un hombre joven por el delito, de querer hacer llegar a sus hermanos damnificados su simpatía y solidaridad.

Por "Mujeres Libres"
La Comisión

ESPAÑA EN LA NUEVA SOCIEDAD SIN CLASES

(IV)

AEP - CDHS
BARCELONA

La ilusión de que las cosas son como uno quisiera que fuera, es el peor desorden del espíritu.- Bossuet.....

Lo que llamamos "Este versus Oeste" no representa hoy nada nuevo en el curso de la historia. Si volvemos la vista atrás, lo hallaremos en "Atenas versus Esparta"; la pugna feroz de la democracia incipiente contra la oligarquía. ~~Y~~ año tras año, siglo tras siglo, la historia se repite. Es como un film interminable en el curso del cual, se levantan y caen imperios, nacen y mueren instituciones, y quizá la única que ha sobrevivido hasta ahora a la regla general es la iglesia. ¿Pero, hasta cuando?

Con la caída del imperio romano (476) el caos se ensañera del mundo. La naturaleza repugna el vacío. La autoridad sostenida por los legiones, cede el paso a la autoridad feudal. La labor ingente llega a vada a cabo por el águila imperial, queda momentáneamente hecha añicos; el monumento del derecho romano se hunde en las tinieblas, por unos siglos, del olvido.

Con la revolución francesa (1793) la autoridad escapa de las manos de la realeza y la aristocracia de la sangre y pasa a las manos de otra aristocracia; la de el dinero, y a su sombra nace también otro poder abasallador, el proletariado. Con la primera revolución industrial y proclamación de los Derechos del Hombre, las monarquías constitucionales-parlamentarias- substituyen a las monarquías absolutas engendradas por el feudalismo. "Un hombre un voto", estalla en el seno de la sociedad.

El mundo está en marcha; la posesión cada día más acentuada del elemento 'energía' crea incosantemente nuevas fuentes de riqueza 'positiva' y pone cantidades ingentes de 'bienes económicos' a disposición de la sociedad. El nivel de vida sigue el mismo ritmo y la capacidad adquisitiva del pueblo, le proporciona un arma de combate poderosa y eficiente.

Con la Primera Guerra Mundial (1914-1918), la locura de los imperios europeos da origen a un hecho histórico de incalculable trascendencia; la Revolución Rusa. Esta viene a alterar no solamente la estructura política, sino que por primera vez en la historia, la económica y social de la sociedad.

Después de años de errores, de hambres y de fracasos, el nuevo es-

tádo de cosas entra firmemente en el camino de realizaciones, con lo que, de una forma inesperada, el mundo CAPITALISTA se halla enfrentado con un hecho IRRESISTIBLE; un nuevo concepto económico-social se cierne amenazador sobre un STATUS QUO que durante más de 150 años había establecido sus reales en el mundo occidental.

Lo que vemos hoy-incluyendo los satélites y su llegada a la luna- son más que el resultado del aprovechamiento y cultivo de la inteligencia sin distinción de clases. Como decía nuestro Gonzalo de Reparaz, es una simple adaptación de aprovechamiento de las riquezas naturales de un país, lo mismo que sucede con los minerales, el carbón, el petróleo, etc.

Obtenido el equipo técnico-humano, se crean fácilmente los instrumentos de plata para crear 'obras de plata'; se coordinan los esfuerzos y se utilizan en grado máximo los factores de producción capital, materias primas, mano de obra, etc.,. Los resultados saltan a la vista. Las nuevas corrientes socaban los cimientos del capitalismo occidental de forma fundamental. Es como una alucinación que lo barre todo. Urge salvar la nave, hay que ceder, se impone una reforma fundamental; se recurre a formar un sistema distributivo del producto del esfuerzo humano que permita detener la abalancha.

X X X

Para la defensa de las instituciones hubo que generar una nueva filosofía; quizá más bien producto de la necesidad de VIVIR que de un sentimiento generoso. "Dura lex"- reza la máxima latina (1). Sea como sea, el hecho se produce, y alío, asistimos al nacimiento de un nuevo 'status quo' que viene, una vez más a alterar el curso de la historia, es decir, la Nueva Sociedad sin Clases.

Quien haya leído EL CAPITAL de Carlos Marx-tarea ni fácil ni divertida, habrá notado-entre-otras-una contradicción palpable en sus vaticinios, puesto que todas las revoluciones, en nuestro siglo, de carácter comunista, han tenido lugar, no en sociedades industrialmente avanzadas, sino en países de base económicas totalmente agrícolas.

De una forma gradual y progresiva la interdependencia económico-financiera entre todos los pueblos se afirma cada día más, y asistimos hoy al espectáculo de las grandes naciones regalando anualmente -bajo títulos variados- miles de millones de dólares, libras, rublos, etc., a los pueblos atrasados, o naciones recién nacidas de todos los continentes, procurándoles así 'capacidad adquisitiva' que sus propias riquezas aun en potencia y no explotadas, no les proporcionan aún.

Y en el mundo llamado capitalista se impone la legislación imposi-
.....

tiva de la tasa elevadas- en ciertos países puede alcanzar el 95% de los beneficios-lo que implica una acumulación ingente de dinero en manos de los estados, con lo que se hace posible la instauración de los Servicios Sociales(médicos, pensiones, paro forzoso, viviendas, higiene, cultura, ciencia, que tiende a nivelar el bienestar de todas las antiguas clases sociales.

Esta elevación del nivel de vida general, implica una participación de la 'mano de obra' de antaño a los beneficios de empresa y una intervención casi directa en la dirección del complejo económico industrial del mundo, con el consiguiente aumento del confort en el hogar-radio, televisión, cocinas eléctricas, refrigeradores, máquinas de lavar, calefacción cuentas bancarias, depósitos de valores del estado o industriales, cada día más, posesión del automóvil, de casa propia, etc .Ello apunta un nuevo tipo de 'ANIMAL SOCIAL'.

Este ligero esbozo sobre las fascetas más importantes del factor humano, en esta Sociedad sin Clases, que es el 'leit-motif' de mi conferencia, requiere, sin embargo, una condición ineludible; que el hombre no pierda la cabeza y que no se produzca, por consiguiente el 'Holocausto Nuclear'. Esta nueva estructura social podría ser la 'línea de contacto' entre el Este y el Oeste.

En un próximo y último artículo trataremos de la posición de España en esta nueva sociedad en formación

(1) La ley es dura, pero es la ley.

Juan F. Fabregas

AEP - 10116
BARCELONA

"PROSTITUCIÓN Y MATRIMONIO

El matrimonio, generalmente, en una sociedad de explotadores y explotados, tiene por sostén la prostitución, esa gran cantidad de mujeres que venden su cuerpo. Y esta prostitución femenina que pros- tituye de reflejo a los prostituidores, este estigma de una socie- dad que somete a millones de mujeres a una condición más torturan- te e infamante, acaso, que la vieja esclavitud, es la prueba sinre- plica del fondo de tenebrosa barbarie en que se mueve toda la so- ciedad de clases. Por que el matrimonio, burgués o proletario, no es más que la máscara de la poligamia efectiva del mundo de los hom- bres, tan celosos de los derechos individuales de la propiedad, no hacen remilgos a la propiedad común de las mujeres, pues a ello lle- va el orden actual de cosas, ya que sólo en la sociedad libre de ma- ñana, en que no habrá prostitución, la monogamia o, mejor, el ídal de la pareja humana podrá ser una realidad pues abolida la propie- dad privada desaparecerá la forma actual de la familia para dar paso a otra más libre y de carácter decididamente ético."

EN EL 51 ANIVERSARIO DE LA
MUERTE DE LUISA MICHEL.....

AEP - CDHS
 BARCELONA

Hoy día 5 de enero de 1966, se cumple el 51 aniversario de la muerte de Luisa Michel. La buena Luisa como la llamaban todos cuantos la conocían.

Para desentrañar su vida, para presentarla haciendo resaltar sus magníficas cualidades de escritora, poeta, maestra, su energía revolucionaria, de fé y moral inquebrantables, su bondad incomparable, el amor humano y fraterno que derramaba a raudales con generosidad inigualables, se necesita una facilidad de expresión, una capacidad de escritora que yo no poseo

No obstante ello, no puedo sustraerme al imperativo que el influjo de su personalidad ejerce sobre mí, a la sensación emocional, mejor dicho, al sentimiento profundo y emocionado que me ha invadido siempre todo cuanto he oído y leído de, la vida relevante, altísima en todas sus policromadas facetas; y la creencia que ella puede ser estudiada con el corazón más que con la mente, porque a través de los capítulos que nos dan cuenta de sus actividades revolucionarias, de su altruismo, de su naturalidad dulce y bondadosa, como muy acertadamente remarca en su magnífica biografía Fernando Plachó, parece una sentir los latidos de su gran corazón palpitante, y que estos acompañan del modo más generoso, más humano que puede cocerirse, el ritmo de la humanidad doliente.

Aparte las razones que he espuesto en principio, resultaría imposible para nadie, desmenuzar la vida de Luisa Michel en unas pocas páginas. Voy pues a hacer un sucinto repaso de los primeros pasos de su vida, puesto que, para que todo sea extraordinario en ella, su nacimiento también se sale de lo corriente.

"El 29 de Mayo de 1830, una joven dulce y amable hecha madre por su amo, daba a luz una niña en un castillo del noroeste de Francia

La recién nacida fué declarada con el apellido de su madre, Mariana Michel, y se llamó Luisa Michel.

Este acontecimiento que en aquella época aún más en provincias, pudo tener consecuencias funestas para el porvenir de la madre y de la pequeña, ya que la sociedad no se mostraba nada indulgente con las madres solteras ni con sus hijos, no tuvo consecuencias funestas para Luisa Michel, ni para su madre.

El padre de Luisa, hijo de un alto Magistrado, Abogado del Parlamen-

.....

to, era el tipo perfecto del hombre benigno, formado por el pensamiento de Voltaire y Rousseau, que no temía a las grandes corrientes liberales y humanistas.

La bondad de su esposa no le iba en zaga; adoraba a su marido y compartía sus ideas generosas. Mujer superior, supo ser indulgente con el desliz cometido por el compañero de su vida, y realizó el milagro de no alterar, ni su amor conyugal, ni su afecto por su sirvienta. La madre y la pequeña, quedaron en el castillo. Luisa la llamaba abuela y fué querida y mimada como si se tratase de su propia hija.

Del lado materno, Luisa tenía a su madre recta y sencilla, a la que había de adorar toda su vida; sus tíos que, según cuentan sus memorias era ancianos, altos de varonil belleza, el rostro vigoroso, el corazón sencillo y pronta la inteligencia.

El misticismo era característico en las mujeres de su familia materna, y su tía Victoria que había adoptado del cristianismo cuanto puede arrebatarse, ejercía una influencia en todas las sobrinas, a la que Luisa no pudo escapar, y ella misma nos dice "Extraña impresión que aún siento; escuchaba a la vez a mi tía católica exaltada y a mis abuelos volterianos, y buscaba emocionada por extraños sueños, como busca el norte la aguja enloquecida por los ciclones. El norte era la revolución".

Había un curioso contraste. El castillo indicaba a Luisa la vía del porvenir y del progreso, y la campesina en su choza se aferraba a las fuerzas oscurantistas del pasado.

Desde muy joven se apasionó por la lectura. Tenía solamente seis años cuando la lectura de "Las Palabras de un Creyente" de Lamennais, hizo correr sus lágrimas, y en sus memorias dice "Desde aquel día; pertenecí a las multitudes; desde aquel día subí de etapa en etapa, a través de todas las transformaciones del pensamiento, desde Lamennais hasta la Anarquía".

En la Escuela Comunal fué alumna de excepción, cosa no extraña conociendo la preocupación de sus abuelos por cultivar en ella, las bellas artes, la pintura, la música, la poesía. Luisa, hizo poesía desde muy pequeña, y experimentó una admiración profunda por Victor Hugo, gran adversario, quizá el mayor adversario del Imperio. En el gran poeta que estaba entonces en el esplendor de su genio, Luisa halló sin duda una parte del misticismo, que encontramos en algunos escritos de su adolescencia.

Adolescente aún, envía versos al gran poeta, y este, descubriendo los indicios evidentes de una gran personalidad, responde y la invita a perseverar. Victor Hugo fué siempre un gran amigo de Luisa y corres-

.....

.....
 pondió con ella durante más de veinte años, en verso, pero las relaciones epistolares continuaron de vez en cuando.

Luisa se dió pronto cuenta de su ilegitimidad, pero lejos de considerar a su madre con rigor, sintió por ella un amor prodigioso que duró toda su vida.

Tenia solamente quince años, cuando murió su abuelo, primer gran dolor de su vida. Siguiéron cinco años de felicidad al lado de la abuela Carlota y Mariana, pero la abuela fué a reunirse con su marido y este vacío cambió completamente la orientación de su vida. Como Luisa no estaba reconocida por su padre y no podía figurar como heredera, los abuelos, le asignaron una dote para asegurar su porvenir.

Sin duda, esta circunstancia fué la que desencadenó una cólera por parte de la nuera de los abuelos, que tan pronto como pasó a su condición de heredera echó a Luisa y a su madre del castillo. Luisa no escribió ni dijo jamás una palabra contra tan inhumano proceder.

Había que pensar en el porvenir de Luisa, y esta empezó a prepararse para institutriz. Más tarde estudió para maestra.

Es a partir de esa fecha que Luisa empieza a revelarse como una activa militante en las actividades y luchas sociales; si bien aún no se había revelado como una anarquista, cosa que no ocurrió hasta más tarde, cuando fué deportada.

Sus pequeños discípulos la amaron, como todos aquellos que la trataron durante su vida. Para hacer menos árida la enseñanza, solo basada en los libros, Luisa, adoptó el método experimental, que hubo de continuar siempre, convencida de sus eficaces resultados, que se ratificaron más tarde con la experiencia hecha con los canacos en Caledonia.

Paseando por el jardín, explica sobre las plantas y las flores a los pequeños alumnos, sobre animalitos que maneja con dulzura, analizando su fisiología ante los niños, encantados y divertidos, desarrollando en ello la bondad hacia los animales. Museo Geológico, en el que el estudio de una piedra que pasa de mano en mano, dejará más huellas en los cerebros infantiles, que todas las lecciones recitadas de memoria.

Cuentos de Andersen, comentados, que los niños adoran y que elevan sus cualidades morales naturales, todo ello hacen de la clase se Luisa, una clase única..... (continura)

AEP - CUBA
 BARCELONA



Para nuestra buena
y abnegada amiga
Irène.
México

Luchar es vivir

Después de una lluvia fría
que lavó todas las flores
árboles, viñas y prados,
cantaron los ruiseñores

En una espléndida rosa
quedaron dos gotas prendidas
y cuando amaneció el sol,
parecían lágrimas de alegría.

Todo el mundo hacendoso
volvió de nuevo a la vida;
dejando de lado el reposo,
la abeja, la araña y la hormiga

Las más diminutas flores
que la tierra escondía,
hicieron ver sus colores
irguiéndose en lozanía:

Flor de la vida humana
es la mujer fecundada,
del hombre compañera, hermana
y no debe ser sólo admirada.

La mujer que es luchadora
en nada pierde su feminidad
ama al hombre, sus hijos adora
y sabe ganarse su Libertad!:

Si contra toda tormenta
ayer tú supiste ganar!
no te creas vencedora,
ayuda las otras a luchar!

Trabaja como la hormiga
para tí y las demás
e igual como la abeja,
de la vida aspira el nectar.

Y como la rosa lozana
al despertar la mañana,
de tus ojos sonrientes
también surgirán dos lágrimas
¡Las lágrimas de la Paz!

Sara Guillén

AEP - CDHS
BARCELONA

MATRIARCAT OU DUALISME HARMONIQUE ?

Vienne, le #7 Juillet, Lundi matin
 au troisième Congrès de la "Ligue
 Internationale" de femmes pour la
 Paix et la Liberté....

Eugen Relgis.

Elles sont arrivées de presque tous les pays européens et des autres continents, dans cette capitale où la déroute est plus écrasante et où la vie est, pour beaucoup une torture lente qui semble sans commencement et sans fin. Ici la mère berce son enfant affamé qui tête en vain ses seins épuisés. Mais ce n'est pas cette image qui les fit accourir, mais deux paroles qui doivent se convertir en deux réalités: PAIX, entre les nations qui avaient été poussées vers les abattoirs infernaux précisément au nom de "la paix qui est en train de se forger avec les ames", d'après les mensonges de quelques uns de ses dirigeants; LIBERTE, pour le peuple qui doit réaliser son propre destin, (Est-il préparé pour cela?), et pour que l'individu qui doit se maintenir ferme, le front haut, sans collier numéroté, sans obsession de l'état "protecteur", présent de tous côtés et profiteur de chacun et de tous.

Sont réunies ici les femmes qui ont fixé sur cette planète les jalons qui désignent la nouvelle route de l'espèce humaine. Effectivement son évolution peut trouver une autre orientation quand la femme, l'autre moitié, à nouveau pleinement consciente de sa mission et ne se plie plus au rôle de se parer en girouette ou instrument passif de la volonté masculine, d'être inférieur qui n'arrive jamais à la maturité intellectuelle et spirituelle, de poupée qui exige toujours des ornements nouveaux, -de mère prolifère ou d'idole avec un énigmatique sourire- guépier des passions vaines, avec les tentations astucieuses et insatiables du sexe....

De la loge de la presse je contemple la réunion, de celles qui constituent l'avant-garde des combattants. Il eut une fois un règne des amazones, qui allaient à cheval vaillamment et qui pointaient la flèche avec adresse. Les "héroïnes" ont toujours existé -et assez en ce siècle- avec les nattes resserées sous le casque et les seins pressés par l'armure ou la tunique. Beaucoup sont demeurées des femelles -proies ou sirènes, languissant dans les salons aristocratiques, dans les hôtels ou salles de bal populaires, tandis que d'autres, pauvres et obscures, rongées par les vices et péchés artificiels, attendaient -et attendent toujours- dans les tavernes et les coins de rue. Et tant d'autres, des millions dans leur anxiété d'égalité et d'indépendance, ont obtenu de se débarrasser en partie de leur servitude familiale pour se charger nouvellement avec une servitude bureaucratique ou industrielle.

Dans l'évolution de la vie sociale; ont apparu quelques "types" de femmes inconnues dans d'autres temps. Nous connaissons la femme-journalier, la femme prolifère, la prostituée légale ou clandestine. Mais nous ne sommes pas encore habitués à traiter avec la femme cérébrale, avec la supposée intellectuelle qui sait pérorer aux meetings politiques et au parlement, avec la doctoresse qui obtient d'être professeur à

MATRIARCAT OU DUALISME HARMONIQUE ?

Vienne, le 7^e Juillet, Lundi matin
 au troisième Congrès de la "Ligue
 Internationale" de femmes pour la
 Paix et la Liberté....

Eugen Relgis.

Elles sont arrivées de presque tous les pays européens et des autres continents, dans cette capitale où la déroute est plus écrasante et où la vie est, pour beaucoup une torture lente qui semble sans commencement et sans fin. Ici la mère berce son enfant affamé qui tête en vain ses seins épuisés. Mais ce n'est pas cette image qui les fit accourir, mais deux paroles qui doivent se convertir en deux réalités: PAIX, entre les nations qui avaient été poussées vers les abattoirs infernaux précisément au nom de "la paix qui est en train de se forger avec les armes", d'après les mensonges de quelques uns de ses dirigeants; LIBERTÉ, pour le peuple qui doit réaliser son propre destin. (Est-il préparé pour cela?), et pour que l'individu qui doit se maintenir ferme, le front haut, sans collier numéroté, sans obsession de l'état "protecteur", présent de tous côtés et profiteur de chacun et de tous.

Sont réunies ici les femmes qui ont fixé sur cette planète les jalons qui désignent la nouvelle route de l'espèce humaine. Effectivement son évolution peut trouver une autre orientation quand la femme l'autre moitié, à nouveau pleinement consciente de sa mission et ne se plie plus au rôle de se parer en girouette ou instrument passif de la volonté masculine, d'être inférieur qui n'arrive jamais à la maturité intellectuelle et spirituelle, de poupée qui exige toujours des ornements nouveaux, -de mère prolifère ou d'idole avec un énigmatique sourire-guépier des passions vaines, avec les tentations astucieuses et insatiables du sexe....

De la loge de la presse je contemple la réunion, de celles qui constituent l'avant-garde des combattants. Il eut une fois un règne des amazones, qui allaient à cheval vaillamment et qui pointaient la flèche avec adresse. Les "héroïnes" ont toujours existé -et assez en ce siècle- avec les nattes serrées sous le casque et les seins pressés par l'armure ou la tunique. Beaucoup sont demeurées des femelles -priées ou sirènes, languissant dans les salons aristocratiques, dans les hôtels ou salles de bal populaires, tandis que d'autres, pauvres et obscures, rongées par les vices et péchés artificiels, attendent toujours dans les tavernes et les coins de rue. Et tant d'autres, des millions dans leur anxiété d'égalité et d'indépendance, ont obtenu de se débarrasser en partie de leur servitude familière pour se charger nouvellement avec une servitude bureaucratique ou industrielle.

Dans l'évolution de la vie sociale; ont apparu quelques "types" de femmes inconnues dans d'autres temps. Nous connaissons la femme-journalier, la femme prolifère, la prostituée légale ou clandestine. Mais nous ne sommes pas encore habitués à traiter avec la femme cérébrale, avec la supposée intellectuelle qui sait pérorer aux meetings politiques et au parlement, avec la doctoresse qui obtient d'être professeur à

l'Université et encore Ministre, avec autant de "professions libres" qui pénètrent peu à peu et triomphantes dans les domaines défendus il y a deux ou trois générations, dans la diplomatie, administration publique, haute science, éducation, économie, et dans la technique audacieuse de la guerre ou dans les conseils révolutionnaires....

Etrange figure pour les rationalistes ingénus et même pour les amateurs des sensations inédites! Quand la machine à penser commence à fonctionner à toute allure dans le cerveau de la femme; elle accapare toute sa féminité, la transfigure, affinant ou endurecissent la physiologie et stérilisent son corps. Tous les instincts doivent souffrir le contrôle de la nouvelle conscience. Les sentiments deviennent plus raffinés, les idées froides, comme des cristaux multicolores, se mêlant avec les effluves du cœur.

La culture greffée à l'ignorance du sexe, apparaît alors une espèce de monstre dans lequel le rêve s'entrelace avec l'action. La femelle et le mâle s'assemblent dans un être nouveau qui n'a rien de la beauté de l'hermaphrodite classique. Il semble asexuel, et dans beaucoup de cas il arrive à l'être. Pourtant la volupté n'est pas annulée, mais transposée et subtilisée dans une autre matrice, dans celle du cerveau. Les idées aussi ont un sexe; son orgie sous le crâne est ample et complexe pareille au monde "abstrait" qui y est enfermé.

Ces pensées surgissent de mon entendement, sans le vouloir, tandis que je regarde les femmes au parterre. Dans leur majorité elles ont cette expression spécifique, dans laquelle je ne reconnais pas la grâce féminine. Même leur robe ne m'offre pas cette illusion de serre fleurie, habituelle dans une salle de théâtre pendant la pièce. Beaucoup de ces femmes ont une apparence d'une certaine façon schématique, monacale. Visages concentrés, décolorés; lèvres serrées, yeux enfoncés, dans lesquels on surprend quelque rare fois les reflèts du rêve maternel, mais où cette fermeté qui doit poursuivre, inflexiblement, son droit chemin.

Chacune d'elles représente en son pays un groupement qui a ses victoires encore modestes, mais qui dans cette réunion, constituent toutes ensemble, une réalité considérable. D'Amérique et de l'Empire Britannique, de l'Asie et de l'Afrique, de la France; de la Scandinavie et des Balkans, elles arrivent ici en une espèce de Parlement International, d'où est exclue la veine rhétorique. Paroles claires, décidées, souvent soulignées par un geste. La voix semble plutôt impersonnelle, comme message message collectif au travers duquel résonne le drame des nations du delà des mers et des océans et des pays où ont passé les chariots écrasants de Mars.

Je sens que je vis des moments qui auront des répercussions mondiales et séculaires. Donc, elles, les déléguées de tant et tant de ligues et fédérations, mettent au point dans leurs résolutions une action dont l'influence sera efficace dans l'éducation des enfants (ici est la racine de tous les problèmes sociaux), dans le désarmement - (la négation de détruire et détruire, spécialement dans les pays anglo-saxons et scandinaves, il se doit en grande partie à la propagande), dans la politique (cela est sans doute le réseau infernal dans lequel s'embrouillent les peuples et encore beaucoup d'individualités créatrices), dans l'économie, dans la technique, dans la culture positivement humaine.

Tout est formulé sous un point de vue pratique, pour l'action immédiate, sans faux compromis. Pacifisme, internationalisme: tous les débats sont co-ordonnés autour de ces deux axes. L'idée est vraiment une

AEP - CDHS
BARCELONA

III

L'arbre de la Liberté pousse
seulement quand on l'arrose
avec le sang de la tyrannie.

B. Barrère.-

La vie change incessamment, par l'évolution, par la révolution ou par la guerre; mais le cri romantique de "Aux barricades" aujourd'hui n'a aucune valeur pratique. C'est un signe des temps. Le progrès technico-scientifique a envahi tous les terrains, même dans le champ des idées politico-sociales.

La révolution sociale ne se réalise pas aujourd'hui avec le fusil à la main, comme autrefois; La propagande politique ne tend pas à conquérir les muscles de l'homme, et par conséquent, sa force physique, mais sa conscience et son âme. Pour cela, les idées nouvelles de quel ordre qu'elles soient se répandent avec des méthodes souples, suivant une tactique de persuasion infiltrant ses dogmes dans le cerveau humain, lui étant toute individualité et initiative. Chaque jour, davantage, l'homme "masse" se transforme en une pièce de la grande machine qui régie les destinées du monde.

En certaine occasion Napoléon avait dit: "l'épée est toujours vaincue par la plume", et jamais plus qu'aujourd'hui, ces paroles ne furent une réalité.

Le progrès économique, conséquence de la révolution produite par l'application de la technique et de la science à la production, est la responsable du trouble qui agite le monde entier. Trouble qui a pénétré dans les lieux les plus cachés de la Société. En augmentant dans des proportions presque insoupçonnées la production de "biens économiques", le budget familial - tout au moins dans les pays industrialisés de l'Occident- a proportionné à l'individu une liberté d'action, dont il n'avait jamais rêvé.

Nous nous trouvons, donc, en face d'un fait sans précédents. Le facteur "travail", comme conséquence de la devise "occupation pour tous", s'est converti en facteur définitif dans le procès de la production. Pour la première fois dans nos latitudes, il se voit demandé, et en conséquence, rétribué de façon qui le transforme en un facteur- qui compte avec les éléments nécessaires qui lui permettent de s'incorporer à la nouvelle structure sociale.

L'indépendance économique a créé de nouveaux principes moraux, qui nous ont emmenés à cette révolution morale que nous sommes en train d'expérimenter. C'est un produit de la deuxième guerre mondiale avec son développement technico-scientifique qui est en train d'ébranler les propres fondations de la Société, et la même conscience humaine, et que nous pourrions synthétiser et énumérer ci-dessous:

- 1^o. Le respect et la vénération des traditions,
- 2^o. de l'autorité suprême du "pater familias",
- 3^o. de la soumission de la femme à l'homme (d'abord au père ensuite au mari),
- 4^o. du principe TABOU de la virginité de la femme avant le mariage,
- 5^o. structure monolithique de la conception de la propriété privée,

6°. de la dévaluation rapide de la majorité des Valeurs Séculaires.

Et cette révélation a aussi pénétré au sein des "Institutions Religieuses". Rien n'échappe aux forces envahissantes de la nouvelle VAGUE. La presse nous parle, depuis quelques mois, des sujets que l'on débat au Sein du Concile du Vatican, qui a été convoqué par Jean XXIII. Il est évident que rien n'échappe à ce trouble spirituel du monde; à cette transformation de VALEURS. Sa pression a pénétré aussi dans les autres du pouvoir séculaire et frêle dogmes et principes qui jusqu'à il n'y a pas bien longtemps semblaient intangibles entre eux.

1°. La suprême autorité papale, avec son Sénat International des Evêques, qui devra s'ider le suprême pontife dans le gouvernement de l'Eglise Catholique-Romaine. Il s'agit, rien de moins que d'un souffle de démocratie aux secrets de l'institution la plus puissante que le monde ait connue.

2°. La "non culpabilité du peuple juif" pour la crucifixion de Jésus Christ.

3°. La révolte du clergé dans le problème de la "pilule" pour freiner l'explosion de la population.

4°. "Honet to God" (entre autres cas), de l'évêque John T. Robinson de Woolwich.

Les dates suivantes sont les preuves éloquentes des raisons qu'ont pesé au sein ecclésiastique pour modifier l'insoupçonné. Il y a 2.000 années la population mondiale était de quelques millions, il fallut attendre l'année 1.700 pour atteindre les 500 millions.

En 1.850 on calculait en 1.000 millions, et actuellement en 3.000 millions qui l'on croit; seront doublés dans 40 années.

L'évêque Robienson dit que la Bible nous parle du GOD UP THERE, et conceptions des trois espaces de l'Univers: "Le ciel en haut", "La terre en bas" et les "les eaux en dessous de la terre", ce sont des conceptions qui aujourd'hui s'effritent. Il demande un changement d'attitude. De nos jours l'Image Humaine de Dieu n'est pas acceptable.

Et plus tard -continue l'évêque- quand on nous parle du "GOD OUT THERE" même en libérant la signification psychologique, il ne représente plus -au fond- qu'un changement dans la direction spéciale du symbolisme, mais le problème reste entier. Et Nietzsche en cette heure transcendente des moins de valeurs - nous semble- oh! paradoxe / à nouveau avec son superman, entrant de nouveau dans la lice.

Est-il possible de prévoir une limite à cette transformation de la Société? Si dans l'intellectuel, dans le social, dans le spirituel et dans l'économique on peut surmonter tous les obstacles, il n'y a pas de doute que, sauf un Holocauste nucléaire, la consommation sera inévitable. La nouvelle Société sans Classes ne pourrait être une exception.

(A Suivre):

L'ESPAGNE DANS LA NOUVELLE SOCIÉTÉ SANS CLASSES (Suite).

Un vieux proverbe latin dit: "La Nature n'avance pas par sauts". Par ailleurs; l'histoire de l'Humanité, -son développement moral, intellectuel, social, économique, scientifique et politique- ont aussi suivi ce rythme graduel et progressif, malgré la bestialité manifestée si souvent, de l'impiété et de la cruauté infinies que nous rencontrons au cours de l'histoire et dont la tragédie hitlérienne, à notre époque, en est un exemple palpable. De même qu'il n'est pas possible de faire des objets en argent avec des instruments en plomb, l'homme ne peut pas non plus arracher des entrailles de la terre - du sol et du sous-sol-, les énormes richesses potentielles qu'elle contient et qui sont indispensables pour produire les "biens économiques" nécessaires pour réaliser la structure d'une société que l'on commence à entrevoir; La parole énergique est: "ÉNERGIE". Il y a près de 30.000 ans, les seules sources d'énergie dont l'homme disposait étaient:

- a) ses propres muscles,
- b) les bêtes de somme,
- c) de l'eau (dans des proportions réduites),
- d) du vent (surtout pour les navires en mer et les romantiques moulins à vent hollandais.)

La science tatonne dans un monde encore dans les ténèbres. En effet, malgré les essais du XVIII^e siècle (Porta, 1061 - Caus 1615 - Brauca 1629 - et Worcester 1663), on ne trouva pas encore la manière d'utiliser la vapeur. Il fallut encore attendre près de 200 ans pour y arriver (Stevenson, Watt, Parsons, etc...). Le 19^e siècle représente pour le facteur "Énergie" ce que le XVIII^e siècle représente pour la littérature en général; c'est son siècle d'or. À côté, ou plutôt côte à côte avec la vapeur, l'homme conquiert de nouvelles sources qui viennent fortifier et accroître, dans des proportions énormes, les énergies disponibles.

- a) l'électricité,
- b) le pétrole,
- c) l'énergie nucléaire (XX^e siècle).

Cette dernière implique une source d'énergie infiniment plus grande que toutes les autres ensemble. Elle est un instrument de vie et de mort, elle est comme une épée à double tranchant.

1. - La provenance de l'uranium se trouve encore limitée par la disponibilité extrêmement réduite et à prix prohibitifs.

2. - La provenance de l'atome d'hydrogène, qui en réalité vient donner une solution définitive au problème, puisque l'élément est l'eau qui se trouve partout et qui est inépuisable, puisqu'elle représente les 5/7èmes du globe terrestre.

La vie est un paradoxe; alors que d'un côté la force nucléaire produit l'horreur d'Hiroshima, de l'autre côté elle produit l'énergie nécessaire qui permet au monde de pouvoir continuer à travailler pour "secular seculorum".

Dans quelques années, les réserves de charbon et de pétrole resteront épuisées, et à cause de cela la Société reculera dans les siècles.

L'énergie nucléaire assure la continuation du tantastique développement industriel et technique que nous connaissons aujourd'hui.

On croit en général que la théorie de l'atome est une découverte récente. Pourtant, en réalité, elle existe déjà depuis plus de 23 siècles. Démocritus d'Abdera la découvrit (450 ans avant J.C.). Au cours d'une de ses expériences, en cherchant la plus petite partie d'un corps solide, il coupait une carotte (en Grec le verbe couper est TOMO) et il arriva au moment où il ne put plus couper la part infiniment petite qui lui restait. Il s'exclama: "A-TOMO" (en Grec: incoupable) que nous employons de nos jours.

L'application de l'énergie nucléaire d'une façon illimitée, nous amènera inexorablement, dans un temps proche, à la transformation de la carte économique du monde, et avec elle, aux déplacements des Epicentres de la puissance financière qui, fatalement et inévitablement, viendront altérer l'équilibre non seulement économique-social, tel que nous le connaissons aujourd'hui, mais encore la politique, avec toutes ses conséquences au "status quo" social qui nous paraît aujourd'hui inaltérable.

Les nations qui profitèrent de la première révolution industrielle, furent celles qui avaient des réserves de charbon et par conséquent une disponibilité d'énergie de VAPEUR qui les amena à leur suprémacie industrielle et en conséquence, à l'hégémonie politique. Quand l'heure sera arrivée de pouvoir utiliser industriellement l'énergie nucléaire obtenue de l'atome d'hydrogène, la deuxième révolution industrielle, que nous vivons, (l'application de la science et de la technique à la production), avantagera tous les peuples sans exception, et la Géopolitique (comme disait notre vieux Reparaz) retrouvera à nouveau la vogue.

Précisément, cette augmentation incalculable et rapide dans la production de "biens économiques" est la pierre angulaire de la nouvelle SOCIÉTÉ SANS CLASSES que nous proposons de traiter par la suite.

Je ne voudrais pas terminer cette partie de notre étude sans me référer à un facteur complémentaire de ce procès, dont l'influence a été et continue à être, décisive dans la structure de la nouvelle société, l'imprimerie.

Nous devons à Gutenberg (1394-1468) l'utilisation de cet instrument de divulgation de la lettre de moule, grâce à laquelle la voix de la culture arrive à tous les coins du monde (presque un siècle avant que la voix humaine de l'ent obtenu).

On doit au génie du savant allemand d'avoir pu arracher des ténèbres de l'ignorance des centaines de millions de créatures humaines, rendant possible la divulgation scientifique et sociale, donnant lieu à la création d'une opinion publique qui, chaque jour davantage, auprès de la presse - dans les nations libres- influence puissamment la marche des choses publiques.

La nouvelle SOCIÉTÉ SANS CLASSES n'est pas un produit spontané de la nature. En réalité, c'est le résultat de cette évolution graduelle et progressive à laquelle nous faisons allusion au début de ces lignes.

Pourtant l'homme s'est débattu pendant des milliers d'années contre l'insuffisance d'un élément, sans lequel ce procès économique-social se trouve dans une impasse sans issue: la possession de sources illimitées d'énergie.

(A suivre)

AEP - CDHS
BARCELONA

PRENSA RECIBIDA

ROMANCE DE LOS PERDIDOS
Gregorio Oliva

LA ESCUELA MODERNA: Boletín bilingüe (Frances-Español) edictado por los compañeros de Calgary (Alberta) CANADA de orientación Pedagógica, Social, Literaria; esmeradamente presentada.

RUTA: Porta-voz de las "Juven tudes Libertarias" radicadas en Carácas (VENEZUELA)

CASTILLA LIBERTARIA: Porta-voz de la Regional Centro

BOLETÍN: RODANO? ALPES: DE la Agrupación Juvenil Cultural.

MINUS ONE. An individualist Anarchist Reviw,

DIRECT ACTION, Monthly paper of the Syndicalst Workers' Federation. (IWMA)

FREEDON: Anachist Weekly

CENIT: Revista mensual Científica Sociológica Literaria

BOLETIN DE INFORMACIÓN: Del Comité Pro-Presos de España. NUVA-YORK.

DONATIVOS RECIBIDOS: S. S/ D.

M. Pérez.....	1.	
L. Gonzalez.....		10/
Carmen Pérez.....		10/
Suscripción- -voluntaria.....		10/

TOTAL..... 2. 10/

Rodaba la bola humana hacia la germandería. En aquel juego de bolas hacen los guardias de birras. Bola viva; bola muerta. ¿Porqué mano fue impelida? ¿Que gigantesco destino? Y¿porqué se detenían ante unos cuantos bigotes todo "bun-vibré" y barriga los que no se detuvieron ante empresas inauditas y, bajo su pie mudaron de España la geografía?

Bola humana, solo un punto tu carrera detenías, fatigada de desgracias, ayer señora, hoy mendiga para esperar a la puerta de quien amistad decía, con el respeto del pobre que llega ante casa rica pero, también como aquel que no probó negativas y no sabe del orgullo que anida en las porterías. ¡Espera bola de carne! Emprenderás la partida otra vez y tu camino será un sembrado de espinas donde tú irás dibujando meandros de guillotina. Tal vez tu desesperada pujanza vuelva a ser viva de tal manera en tu masa que tumbes grotescas birras otra vez por tierra, pero ¡a que precio de fatigas! ¡ Con qué rodar de martirio! ¡ con cuanta sangre perdida! y cada vez más lejana de la patria que no olvidas, donde inició tu rodar una mano fracticida.

Los niños se adelantaron, todos las manos cogidas.

.....
Con llanto infantil ahogada
la mañana atardecía.

Coro de niños perdidos
que olvidaron la sonrisa
en un regazo de madre.

que perdieron en la huida!

Estos niños ya no rien,
las almas envejecidas

y marcadas con el hierro
de una pena siempre viva.

Estos niños ya no juegan,
que dejaron su alegría

sobre las calles de España,
al sol que les daba vida.

Se dirigen al gendarme
dotado de mas barriga

y, por lo bajo, con ojos de
asombro y miedo lo miran.

Señor gendarme, señor
de cara y panza benditas;

señor gendarme, señor

y buen padre de familia;

las madres hemos perdido

huyendo de los fascistas.

¿Ha visto usted nuestras madres ?

No es posible confundirlas.

Un largo río de llanto,

hacia aquí las impelia.

Erán todas muy hermosas,

Más todas, envejecidas

inclinaban las espaldas

sobre la tierra maldita

más cargadas de dolor

que de sus pobres valijas.

¿No ha visto usted nuestras

madres ?

No es posible confundirlas.

Erán las madres de España!

¡Que vitola de herpitas!

Tanto dolor que, de verlas

el cielo palidecía.

Buscaban a los sus hijos

con furor de tigre herida;

sus gritos entre la calma

de los montes se perdían;

era tanto el sufrimiento

que ya nadie las veía.

¿Ha visto usted nuestras madres,

buen hombre de mejor tripa?

El buen gendarme de Francia

palmotea su barriga

e impaciente y gruñidor

a empujones los retina.

Un "Cocón," senegales

les dedica una sonrisa.

En su cara de betún

los ojos húmedos brillan.

Los niños huyen llorando,

inquietos de sus pupulas,

y un peque desconfiado

le dice a una pelinda;

¡ Ven conmigo, hermano que ese

quiere comerse a las niñas!

Las madres vinieron luego

al hombre de la barriga;

el llanto había horadado

canales en sus mejillas,

bajo sus pies arrastraban

el plomo de la fatiga.

-Díganos, señor francés,

el buen padre de familia,

por la salud de sus hijos!

por su mujer bien nutrida!

¿Donde están nuestros pequeños?

(el gendarme ni las mira)

-Díganos, señor gendarme,

el de la hermosa barriga,

los hijos hemos perdido

en el fragor de la huida

el gendarme hace un pitillo

y se espesa en sus hebillas.)

-Díganos, por compasión!

Pedazos de nuestras vidas

van perdidos por el mundo

sin amparo y sin malicia.

No es posible confundir

la bondad de su sonrisa.

Son pequeños de España,

de la España bien nacida;

les ensombrece la frente

húmo de bombas fascistas.

el barrigon con desprecio

hacia un niño se fetira

A una que vió muy hermosa

el ojo sátiro guña.

AEP - CDH
BARCELONA